

知つてトクする

健康の話

26



今月の執筆者

坂口直美栄養士

今月の知つてトクする健康の話
のテーマは「おとの食育」。
坂口直美栄養士がご紹介します。

葉は、うるさい小言ではありません。食べ物が多くの人々により大事に育てられている…そのことを教えてくれる大切な言葉です。

● 良い食卓づくりを

このページでは、カゼの予防、健康診断、心のケア、食事に関する豆知識など、皆さんに日頃気になっている健康に関するよもやま話を、保健師・栄養士・看護師の皆さんがリレー形式でご紹介しています。

● おとの食育について考えてみませんか？

子どもの世界には、「食育」という言葉や活動がなじみつつあります。大人の世界ではどうでしょうか？

大人だから、食べたいものを食べたいだけ食べればいい、というわけにはいきません。今日は大人だからこそ、できる（やってもらいたい）食育をご紹介します。

● バランスを考えて

毎回の食卓に、主食（ごはん・パン・麺など）、主菜（肉・魚・卵・大豆製品のおかず）、副菜（野菜を中心のおかず）、その他（汁物・乳

製品・果物など）が並んでいますか？ 並んでいても、口に運ばなければ意味がありません。

今の自分に必要な量がどのくらいのかも考え、いろいろなおかずに手をのばし、好きな嫌いなく食べましょう。

大人が野菜を残せば、子どもも残す。大人がひじをついて食べれば、子どももひじをついて食べる。子どもは大人の行動をよく見ています。

「大人はいいの、子どもはダメ！」という考え方を改めて、「残さないで」

「もつたいない」という言葉がこの頃では薄れています。「食べ切れなければ残せばいい」、「残したら捨てればいい」…。悲しいことですが、いつしかそれが当たり前になっています。

「食べ切れなければ、次は少なくつくろう」、「残したものは安全に保存しよう」という考えに変えてみませんか。

「もつたない」という言葉がこの頃では薄れています。「食べ切れなければ残せばいい」、「残したら捨てればいい」…。悲しいことですが、いつしかそれが当たり前になっています。

良い食卓づくりの主役が食事とは限りません。楽しい会話や優しい気持ち、ちょっとした心づかい、それがおいしい決め手になることもあります。

子どもの食育がこれから豊富な食体験により育てられるならば、「おとの食育」は今までの豊富な食体験や食知識を上手に生かし伝えていくことではないかと、私は考えています。



夏のドライフラワー教室 受講者募集！

とき／7月25日（金）午前9時～午後3時（受付）
ところ／ともしひ（地名）
材料代／1,000～2,000円（作品による）
問い合わせ／川根本町商工会 電話（56）0231



ここにも、一つの物語。
広報かわねほんちょう

川 根本町に来てすぐの頃、アカヤシオ・シロヤシオという花があり、せっかく来たのなら見に行つた方がいいよと教えてもらつていきました。山なんで一人では行けないなあと思つていたとき、役場の方に紹介してもらつてバーデウォッキングをする方々と4月26日にアカヤシオを、そのとき出会つた方と5月18日にシロヤシオを見にいくことができました。

アカヤシオを見に行つた日はとても寒い日で、前日の雨もあって足下も滑る中、皆さんは慣れたもので「あつ、こわいくて早起きして良かった声は○○鳥」と、楽しみながら、私はそんな皆さんに必死について何とかアカヤシオスポーツに辿りつきました。

シロヤシオは愛子様のお印の花だそうです。2度目の札山、今回は山を少し歩き、花・鳥だけでなく山そのもののオニギリも自然の中で食べると、とてもおいしく感じました。小さな白い花のシロヤシオは清楚な感じで、なるほど愛子様のお印の花。私もそんな女性になりたいです。

宿舎には大きな川根本町の地図が貼つてあり、毎日眺めていますが、町の広さ、自分の行動範囲の狭さを実感しています。色々なところに行きたいためですが、ただ観光で行くのではなく、地区の行事に参加しながら、町中に千江の輪を広げていきたいと思っています。

「水と森の番人が創る癒しの里」。これが川根本町だそうです。森の番人の玄関先くらいまでお邪魔したので、次は水の番人のところに行つてみよう計画中です。

緑のふるさと協力隊員奮闘記

千江の輪。

chie nakano

NO.2

千江の輪…緑のふるさと協力隊員中野千江さんが、その活動を通してこの町に広げていく「人と人とをつなぐ輪」をイメージしたタイトルです。「いろんな所でいろんな人に出会う毎日が楽しい」と話す中野さんの言葉から生まれました。

日一日と川根本町に輪を広げていきたい。そんな思いが込められています。あした「千江の輪」に加わるのは、あなたかもしれません。

中野千江（なかのちえ）
北海道札幌市出身
緑のふるさと協力隊員第15期生

一緑のふるさと協力隊
農山村に興味を持つ若者を、地域活性化を目指す地方自治体に一年間派遣するプログラム。特定非営利活動法人地球緑化センターが実施している事業の一つ。若者たちに、生きる場所として農山村という魅力あふれるフィールドが存在していることを知らせたいという理念から始まっている。
協力隊員たちは、農林畜産業など担い手が不足する第1次産業や、新しい刺激を求めている観光施設や交流事業など公共性のある活動を中心に、地域全体のための協力活動を行っている。中野千江さんは第15期生、川根本町としては2代目の隊員。



今月の千江's SHOT



シロヤシオのような3人娘…